

氏名、写真を削除して掲載しています

令和7年度 上板橋第三中学校だより



若 鳩



No.7 令和7年10月1日

板橋区立上板橋第三中学校

【校訓】自立・貢献・感動【教育目標】知る 考える 行動する

10月1日開校記念日（76周年）

昭和24年10月1日上板橋第四小学校内に開設され、昭和25年1月10日開校式を挙行了しました。第1学年188名第2学年88名、6学級、教職員12名でした。敗戦の影響を受けて建築資材が不足、教室には机や椅子がないために、全員家からみかん箱をもってきて勉強をしていました。土や汗にまみれながら、校舎の修理、校庭の草取り、校庭の石拾い等教員と生徒が学びの環境を進んで整備していました。また、校章の「鳩」の習性である礼儀と長上を敬うことを大切に指導していました。その指導から、「礼儀正しい挨拶の上三中」という伝統が生まれ、引き継がれているのだと思います。

「校章」は、平和の象徴である「鳩」を取り入れ、いつまでも発展するようにと願い、空に舞い上がる姿にしたそうです。この願いの通り、自分の良さを伸ばして羽ばたく上三中生であるように支援していきます。

上三中には、「親鳩会」があります。歴代のPTA役員の方々、歴代の校長、副校長で構成され、上三中の生徒たちが安全に良さを伸ばすことができるように、様々な面から支援しています。冷水機や吹奏楽部の楽器等を寄贈してくださったり、関東大会や全国大会に行くときにも多くの支援をしてくださったりしてきました。様々な方たちのご支援のおかげで76周年を迎えることができ、落ち着いた環境で学習することができています。「困ったことがあったらいつでも声を掛けてね。」とおっしゃっていただき、心強いです。

また、今年度は、3年間の改修工事を終え、校舎がきれいになり、学習環境が整いつつあります。（校庭とプールは12月から3月工事予定）そして、昨年度から、標準服も、時代の流れに即し多様性や衛生面に配慮した、快適に着用でき、スラックス、スカート、リボン、ネクタイ、ブレザーのボタンの掛け合わせ方等選べる標準服にリニューアルしました。保護者様の負担を考慮し、校章はバッジではなく、ブレザーのボタンの中にあります。地域の景観に調和する標準服として、緑（平和公園の樹木）、青（平和公園の池、平和、空）を取り入れました。令和4年からiCS委員、PTA役員の方々が教職員とともに、3社のプレゼンテーションを聞き、そして生徒会役員も試着し、決定しました。体育着も同時にリニューアルしました。

このように、76年の歴史を築いてきました。私たちは、令和6年3月31日までの卒業生16507名から受け取ったバトンを次の代に引き継がなければいけません。どんなことをやり遂げ、新たな伝統を創り上げ、次の代にバトンを渡すのか。

9月19日に生徒会選挙が行われました。自分が中心となってもっと良い学校にしていこう、と立ち上がった生徒が、定員よりも多くいたこと、そして、全ての立候補者の演説から「みんなが楽しい学校、伝統である挨拶がもっとできる学校、様々な企画を考え実行できる学校」等強い志を感じることができました。

生徒会役員

会長 8年4組

役員 7年3組

8年3組

8年5組

8年6組

当選した、生徒会役員が中心となり、生徒全員が一丸となり、良き伝統を引き継ぎ、このメンバーならではの企画のもと、新たな伝統を築き、さらに素晴らしい上三中を創り、バトンを渡してくれると思います。常に、課題を意識し、解決方法をみんなで考え、実行し、改善していける上三中であり続けてほしいです。

皆様の引き続きのご支援ご協力をお願いいたします。

10月行事予定

- 1日(水) 都民の日 開校記念日 セーフティ教室
中間考査(英語、社会、国語)
部活動、放課後活動なし 下校14時50分
- 2日(木) 9年生領域診断テスト1校時から5校時
- 6日(月) 全校朝礼 安全指導 安全点検
- 8日(水) 下校14時30分
部活動再登校16時00分(南門通過)
- 10日(金) 下校14時30分
部活動再登校16時00分(南門通過)
- 14日(火) 専門委員会15時30分から
- 15日(水) 下校14時30分
部活動再登校16時00分(南門通過)
- 17日(金) 中央委員会
- 20日(月) 生徒朝礼 1校時 WebQU
- 21日(火) 1組連合球技大会
- 22日(水) 生徒下校13時25分 部活動なし
- 23日(木) 9年生三者面談始(9年生のみ5時間授業)
- 27日(月) 1校時と5校時の授業入れ替え
- 31日(金) 8年生鎌倉校外学習 9年生三者面談終

★生徒の活躍★

生徒会主催「おは活」ボランティア

9月は28名の生徒が参加し、暑い中、南門に立ち、朝の挨拶運動をしました。ありがとうございました。

参加者

7年生 5名

9年生 23名

10月にも予定をしています。

卓球 第78回区民スポーツ大会 女子団体第2位
8年生 7名

水泳 第78回区民スポーツ大会
男子100m背泳ぎ 第1位
200m個人メドレー 第2位
9年 1名

8年1組上級学校訪問

9月17日に8年1組は、東京都立板橋特別支援学校を訪問しました。どんなことを学んでいる学校なのか、とても丁寧に説明をくださり、興味深く、真剣に聞いていました。

作業学習は、7つの班(農業班、紙工班、オフィスワーク班、環境整備班、クリーン班、洗濯班、食品加工班など)に分かれて行い、できた製品や野菜等を販売しているそうです。

学習の様子を参観させていただき、卒業生の先輩にも会うことができました。

とても暑い中、往復電車とバスですが、マナーを守り訪問ができ、この訪問で自分の進路について考えるようになりました。

8年生職場体験まとめ発表

9月に実施した職場体験について、仕事内容、学んだこと、事業所の地域貢献、事業所からいただいたアドバイス等をまとめ各学級で発表しました。聞き手は、端末を使いながら、発表へのコメントを入力していました。この職場体験を通して学んだことは、挨拶、何事でも自分から行動すること、予想外のことを減らすために常にこんな事が起きてしまうかもしれないと考えること、仕事の先にいるお客様の姿を想像して仕事をすること、毎日の積み重ね等の大切さ、職場の皆さんと協力してコミュニケーションを取りながらやることでスムーズに効率的に仕事を進められること、友達との関りで協力・共有を学び、集団でのルールやコミュニケーションを習得すること、一人一人の個性や発達段階に合わせた声掛けや援助の方法、保育園はただ子供を預ける場所ではなく、地域全体の絆を深め、地域経済の活性化に繋がっていること、園児とお年寄りの方との交流機会を作ることでお年寄りの方が生きがいを感じていること等を発表していました。

事業所の方にはご迷惑をお掛けいたしました。感謝いたします。